



<b>Título</b>	Analizando el efecto a corto-largo plazo de la contratación externa de los servicios públicos locales a través de una metodología mixta y dinámica: una aplicación para el servicio de recogida de basuras
<b>Autor/Universidad</b>	Gemma Pérez-López Diego Prior Juan Máñez José L. Zafra-Gómez
<b>Email de contacto</b>	<a href="mailto:jlzafra@ugr.es">jlzafra@ugr.es</a>
<b>Resumen (máx. 250 palabras)</b>	La contratación externa es un mecanismo a través del cual la prestación de servicios públicos puede ser más eficiente. Sin embargo, esta cuestión ha arrojado resultados contradictorios. Este artículo presenta un enfoque dinámico, mixto, incorporando una frontera intertemporal y una técnica de juego, para medir los efectos a corto y largo plazo de la implementación de la subcontratación en la eficiencia de la prestación de servicios públicos locales. Se demuestra la existencia de ineficiencia temporal derivada del cambio en la gestión del servicio cuando la subcontratación tiene lugar, seguido por un aumento en la eficiencia entre los municipios que contratan, con respecto a los municipios comparables que no lo hacen.
<b>Área temática</b>	Investigación empírica en Contabilidad Pública
<b>Palabras clave</b>	Contratación externa de servicios públicos
<b>Metodología</b>	El método mixto, dinámico descrito se divide en dos etapas: en la primera de ellas, los índices de eficiencia de costos se estiman por medio de un análisis de frontera intertemporal y la aplicación de las fronteras parciales robustos. Este enfoque asegura la comparabilidad de los niveles de eficiencia observadas en diferentes momentos. En la segunda etapa del proceso, las técnicas de búsqueda se aplican para determinar si la contratación externa aumenta o disminuye la eficiencia de costes en el tiempo. En la aplicación de este modelo, los efectos a corto y largo plazo de la subcontratación en la eficiencia son medidos y comparados.

## **Resultados/Conclusiones**

La aplicación del método anterior para los servicios de recolección de residuos previstos por los municipios españoles sugiere que la ineficiencia es de hecho aumentaba, en el corto plazo, por la implementación de la contratación externa, como resultado de los costos de transacción (SCLAR, 2000). Sin embargo, el análisis de los años siguientes a la puesta en práctica de la contratación externa revela que esta disminución de la eficiencia de costes se contrarresta con el tiempo. Nuestros resultados ponen de manifiesto la existencia de un efecto de aprendizaje a largo plazo producidos por el proceso de subcontratación, lo que eventualmente puede producir una mejor gestión de los contratos y superar la disminución inicial eficiencia de costes.

## **Contribución**

El argumento teórico a favor de un estudio dinámico es que los efectos reales de la subcontratación no pueden aparecer en el corto plazo, debido a la adaptación de las pautas de gestión para el nuevo contrato podría provocar ineficiencia temporal. Los beneficios obtenidos de la subcontratación de los servicios públicos y haciendo uso de los mecanismos de mercado solamente se materializan en el largo plazo, cuando se ha excedido la ineficacia inicial costo de transacción.